

## Fondation Marco Depestre Ottawa

6139 Red Willow Drive  
Orléans, (Ontario) Canada K1C 7J7  
613-830-4714

Marcodepestrfoundationofottawa@rogers.com

[www.marcodepestrfoundationofottawa.org](http://www.marcodepestrfoundationofottawa.org)



Les membres du Conseil d'administration de la Fondation Marco Depestre Ottawa (FMDO) éprouvent un vif plaisir à vous adresser leurs souhaits chaleureux de bonne santé, de paix et de joie pour cette nouvelle année. Nous profitons de cette occasion pour vous présenter notre huitième Bulletin. Nous sommes reconnaissants de votre générosité qui nous a permis d'apporter notre aide à un bon nombre de nos frères et sœurs démunis, en Haïti.

### Résumé de nos réalisations en 2018

#### Projet agro-forestier



Photo (ci-dessus): Baie d'oranges- Femmes bénévoles remplissant les sachets de terre - Nov. 2018.

Ce projet a été lancé en 2018 à Furcy, Baie d'Orange, Violet et Bonplan. Jusqu'à présent, plus de 16,000 sacs ont été remplis de terre et ensemencés de graines d'arbres tels que le tamarin, le cajou, le corossol, l'orange amère et le chadèque. Les bénéficiaires sont des propriétaires ou des occupants de terrain depuis longtemps. La distribution de plantules qui devait avoir lieu à Violet en décembre a été remise à cause de la sécheresse. Nous projetons de donner à chaque bénéficiaire 6 plantules par variété. Les activités à Bonplan sont plus lentes, car l'accès à l'eau s'avère difficile; toutefois, la formation a eu lieu au début de décembre. Il reste à choisir le site de la pépinière afin que le travail de remplissage de sacs et d'ensemencement débute.



Photo (ci-dessus): Projet agro-forestier : pépinière à Violet-Déc-2018.

#### Parrainage d'enfants

##### Parrainage d'enfants : scolarité

Grâce à l'engagement de parrains et de marraines au Canada et aux EU à fournir une contribution mensuelle de 30 \$, nous avons pu couvrir les frais scolaires de 40 élèves vivant à Laboule 12 et à des endroits défavorisés de Port-au-Prince. Nous informons régulièrement les parrains et marraines de leur progrès. La majorité des enfants jouissent d'une bonne santé et réussissent assez bien.



Photo (ci-dessus): Enfants parrainé(s) - groupe de Frères - 29 août 2018.

##### Distribution de fournitures scolaires

Des dons significatifs nous ont permis de distribuer diverses variétés de fournitures scolaires à 630 élèves de la maternelle au secondaire. Les écoles qui ont bénéficié de ses articles sont celles de l'Église Méthodiste de La Saline et de St Martin. Nous avons aussi distribué de ses articles à des familles dont les enfants sont démunis à Laboule 12 et à Frères.



##### Parrainage d'enfants : Supplément alimentaire

Un total de 6 familles souffrant de signes de malnutrition reçoivent des coupons, principalement dus à la générosité des "Friends of Serviam". Ce supplément aide les enfants à mieux se porter et obtenir un meilleur rendement scolaire.



Photo (ci-dessus): Israel Noël à la caisse - Août 2018.

Photo (gauche): Distribution de fournitures scolaires à La Saline - Sept. 2018.

## Projet de cabris à Fondoux

Les 12 cabris sont en santé, sauf 1 qui s'est brisé un membre, 4 étaient en gestation en novembre, 4 ont eu des chevreaux, 4 chevreaux n'ont pas survécu, et 2 ont été distribués à un autre fermier-participant. Tous reçoivent les soins d'un vétérinaire.

## Réparation de maisons à Macary



Photo (ci-dessus): La maison de Mme Theodore avant sa réparation - Sept. 2018.

À Macary, 2 maisons ont été réparées. Les familles ont fourni quelques matériaux et ont participé à l'exécution des travaux. Heureuses et reconnaissantes, elles se sont installées dans leurs nouveaux domiciles sécurisés.



Photo (ci-dessus): Famille bénéficiaire de cabris à Fondoux - Sept. 2018.



Photo (ci-dessus): Mme Théodore devant sa maison réparée - Nov. 2018.

## Aide Humanitaire

Les fonds recueillis nous ont permis d'offrir une subvention pour son transport à M. Bienaise, un étudiant en 3ième année de médecine. Darline Augustin, une de nos anciennes parrainées a pu s'inscrire à un cours d'un an en cuisine et pâtisserie. Au début de l'année scolaire, tous les parrainé(e)s ont reçu une brosse à dents et de la pâte dentifrice.



Photo (ci-dessus): Darline recevant des articles de cuisine - 29 août 2018.



Photo (ci-dessus): Noël 2018 à Kenskoff - 23 déc. 2018.

## Repas de Noël

Avec les fonds recueillis provenant de donateurs, de la vente de crème glacée et de gâteaux, plus de 1 100 élèves du niveau primaire, de même que leurs parents et professeurs, des membres de leur communauté, des prisonniers et leurs gardiens ont pu déguster un repas copieux dans quatre localités. Les prisonniers ont eu droit à des articles de toilette et les enfants ont reçu un jouet, une brosse et de la pâte dentifrice. À La Saline et à Cazale, il y a eu une présentation sur l'eau potable.



Photo (ci-dessus): Personnes âgées dégustant le repas de Noël à Cazale - 24 déc. 2018.

***Nous sommes très heureux de partager avec vous certaines de nos réalisations rendues possibles en 2018 par votre soutien et celui infini de Dieu. Merci!***

***« Toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites ».  
Matt 25:40***